

SEMANA DEL 19 AL 23 DE NOVIEMBRE

# Calificaciones crediticias de estados y municipios

Ariel Méndez  
EL ECONOMISTA

## CHIAPAS

### Desempeño presupuestal

S&P Global Ratings confirmó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxA” del estado de Chiapas. La perspectiva es Estable.

La calificación refleja que las políticas financieras disciplinadas de la entidad le permitirán mantener un desempeño presupuestal balanceado durante el 2018 al 2020, un nivel de deuda por debajo de 30% de sus ingresos operativos, así como una baja exposición a pasivos contingentes, explicó la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Se espera que el saldo de la deuda de Chiapas disminuya gradualmente en los próximos tres años. Además de que la deuda baja a 21.5% de los ingresos operativos en el 2020 desde 24% en el 2017. En marzo del 2018, Chiapas prepagó los dos bonos de cupón cero con parte de los recursos del crédito por 1,912 millones de pesos que obtuvo del banco de desarrollo Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos.



Al 30 de junio del 2018, la deuda de largo plazo constaba de créditos bancarios con un saldo de 12,999 millones de pesos y una bursatilización en dos series, respaldadas por el Impuesto sobre Nómina del estado, por un monto total de 6,467 millones.

“Consideramos que la capacidad de Chiapas para recaudar impuestos está limitada, en parte por su base de ingresos estructuralmente débil. Estimamos que el Producto Interno Bruto per cápita del estado alcance 3,389 dólares en el 2018, menor que el promedio nacional de 9,705 dólares y

menor al de pares como Sinaloa o Nuevo León”, detalló la agencia.

## TALNEPANTLA DE BAZ, EDOMEX

### Bajo riesgo crediticio

El buen comportamiento en el balance primario, que generó una mejora en las principales métricas de deuda, fue el factor para que HR Ratings revisara al alza la calificación de “HR A” a “HR A+” al municipio de Tlalnepantla de Baz,

Estado de México y mantuvo la perspectiva Estable.

La nota significa que el municipio ofrece seguridad aceptable para el pago oportuno de deuda. Mantiene bajo riesgo crediticio ante escenarios económicos adversos y el signo positivo otorga una posición de fortaleza relativa dentro del mismo rango de calificación, indicó la agencia.

Al cierre del 2017, la entidad registró un superávit en el balance primario que correspondió a 8.9% de los ingresos totales, mientras que en el 2016 se registró un superávit por 13.3%, en compara-

# \$440.9

## MILLONES

ascendió la deuda directa del municipio de Tlalnepantla al cierre del 2017.

ción con el déficit esperado por HR Ratings.

La deuda directa del municipio al cierre del 2017 ascendió a 440.9 millones de pesos y está compuesta por un crédito estructurado con Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos.

## ACOLMAN, EDOMEX

### Expectativa favorable

HR Ratings ratificó la calificación de “HR A-” al municipio de Acolman, Estado de México, y modificó la perspectiva de Estable a Positiva.

Lo anterior se debe a la expectativa de que continúe con un adecuado comportamiento en balance, lo cual mantendría un nivel de endeudamiento inferior al proyectado anteriormente por HR Ratings.

“A través de un recorte de 11.7% en el gasto corriente, así como una baja 36.9% en la obra pública, al cierre del 2016, el municipio logró generar un superávit por 12.9% de los ingresos totales. Por su parte, el superávit generado en el 2017, equivalente a 5.8% de los ingresos totales, se debió a un aumento de 17.3% en los ingresos de libre disposición, el cual se dio a través de un monto 19.8% mayor de participaciones y un alza de 8.8% en los ingresos propios de la entidad”, afirmó la agencia.